

あなたも **30秒** で情報通! 活用法いろいろ **コミュニケーションパー**



気温を合計して 桜の開花日を予想する



いよいよ桜の季節ですね。今月は、桜の開花日を予想する方法をご紹介します。

介しましょう。私たちが簡単にできる方法は二通りあります。

①2月1日からの毎日の平均気温を足して合計400度になる日が開花予想日になります。

②2月1日からの毎日の最高気温を足して合計600度になる日が開花予想日になります。

気象庁は毎日の平均気温と最高気温をホームページに発表していますから足し算ができれば誰にでもできます。

3月の中旬ごろになると400度or600度に近づいてきますからある程度正確な開花日を予想できます。

とはいっても400度と600度のどちらが正確かわかりませんし、両方の温度を調べ合計するのは大変ですね。

そこで、筆者が1976年～2016年までの過去41年間の実際の開花日と400度、600度になった日を比べて、どちらの的中率が高いか調べてみました(地域は東京で、桜はソメイヨシノです)。

その結果が以下の表です。

開花予想日と実際の開花日との比較内容	400度	600度
実際の開花日より開花予想日が早かった回数	20回	25回
実際の開花日と開花予想日が一致した回数	6回	5回
実際の開花日と開花予想日の日数差は	0.54日	1.32日

400度、600度とも大きくずれることは少ないですが、あえてどちらかというと400度の方が開花日的中率は高いといえそうです。ということで、開花予想は400度でやってみてはいかがでしょうか。

いまからでも遅くありません。気象庁は地域別に平均気温を一覧表にしていますから3月中旬に400度に近づいてきたらあなたの開花予想日をみなさんに発表してみましょう。



桜もち関東と関西。 違う和菓子なのを知っていますか？



左の写真の桜もち
は関東風の「長命寺」
(ちょうめいじ)、それとも

関西風の「道明寺」(どうみょうじ)のどちらでしょう？「エッ！」桜もちに関東風と関西風があって呼び方も違うなんて知らなかったですって、それは驚きです。この写真の関西風桜もち、もち米を蒸して乾燥させ粗挽きした粉でおはぎに似たまんじゅうのような形に餡が入っています。



左の関東風は小麦粉などの生地を板状に焼いた皮で餡を巻いたお餅です。関西風はもっちりした

おもち、関東風の桜もちにはクレープ風という感じですよ。

文部科学省の「日本食品標準成分表」によると関東風の桜もちの方が、カロリー、炭水化物とも高いです。

日本食品標準成分表			
食品名	カロリー	炭水化物	廃棄部位
	kcal/100 g	g/100 g	
桜もち 関東風	239	54.3	桜葉
桜もち 関西風	200	46.1	

「廃棄部位」で「桜葉」となっていますが、みなさんは桜の葉を食べますか？ それとも食べませんか？

関東の桜もちの老舗の「向島 長命寺」さんのHPによると「葉をはずして、お餅にうつった桜葉の香りと餡の風味をお楽しみください。桜葉は、お餅の香りづけと乾燥を防ぐためにつけてあります」と桜葉をはずして食べるよう勧めています。

一方、関西の桜もちの老舗の創業大正7年「京菓子 笹屋昌園」さんのHPによると「ほどよく塩気の効いた葉は軸を丁寧に処理していますので口あたりがよく、葉もおいしく召し上がれいただけます」と勧めています。

あなたは桜の葉を関西風で食べますか？ それとも関東風ですか？

あなたも30秒で情報通! 活用法いろいろ コミュニケーションペーパー



火災の死亡原因の 煙避難方法は？

■逃げ遅れ ■着衣着火・火傷・ガス中毒 ■その他

逃げ遅れ	51.3%
着衣着火 火傷 ガス中毒	10.0%
その他	38.7%



■火災初期の白煙 避難方法。

短い距離であれば、息を止めて避難します。タオルやハンカチ、マスクなどで鼻、口を覆って避難します。

■黒煙が下降してきた場合 の避難方法。

イラストのように低い姿勢を

■火災の煙から避難する方法は？

火災死亡が多いですね。火災による死亡の約60%が「逃げ遅れ」と「着衣着火、火傷、ガス中毒」ですが、「逃げ遅れ」は煙で呼吸困難になり身動きとれなくなるからのようです。

煙はあっという間に広がります。横方向は人の歩く速さと同じ秒速の0.5~1m程度、上昇速度は人が走る速さの秒速3~5m程度です。

火災で死亡しないために煙にまかれぬ避難方法を知っておきましょう。

取り、床の低いところに残っている空気を吸います。煙で見えない場合は壁に手を当てて進みます。その他に注意することは、延焼と煙が広がるのを防止するためにドアは閉めて逃げましょう。

2階にいたら煙は下降しますからすみやかに1階に下りて逃げましょう。



あなたも30秒で情報通! 活用法いろいろ コミュニケーションペーパー

コミュニケーションペーパー
トピックス

配偶者控除 150万円に拡大

公明党ニュースの記事によると

「パートで働く主婦などがいる世帯の所得税を減らす配偶者控除見直しでは、2018年1月から配偶者(主に妻)の年収要件を現行の103万円以下から150万円以下に引き上げる。

妻の年収が150万円以下までは夫の年収から38万円を差し引き、税負担を軽減する。

150万円超から201万円までは控除額を段階的に減らし、世帯の手取り収入が急激に減らないようにした。

引き上げは、現行の配偶者特別控除を拡大する形で行う。

一方で対象世帯の拡大による税収減を防ぐため、世帯主(主に夫)の年収制限を設定した。

夫の年収が1120万円以下であれば38万円の控除を満額で適用し、1120万円超で26万円に、1170万円を超えれば13万円に下げ、1220万円超でゼロにする」と掲載されていました。この説明文わかりますか？

ほとんどの新聞に、配偶者改正についてこの図が載っていましたが理解できましたか？

私は理解できるまで時間がかかりましたが、何とかQ & A集で、やさしく、詳しく説明できるようになりました。詳細はQ & A集で。

